

TARIFA:

Suscripción mensual..... \$ 1.00
 Número suelto..... " 0.05
 " atrasado..... " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, martes 24 de diciembre de 1901

NUMERO 378

¡ FELICES PASCUAS !

GRAN EXHIBICION DE JUGUETES

INMENSO SURTIDO

- PARA -

- PARA -

NOCHE BUENA

RICOS Y POBRES

Precios sin
competencia

Nacimientos de
todo tamaño



✽ Pesebres y gran cantidad de figuras para portales ✽



¡ PARA LAS FIESTAS !



Trajes de disfraces, máscaras de
alambre, de cartón, de género, etc.

Gigantes y Cabezudos

Confetti. Explosivo en bolas
y cartuchos y del común

Gran surtido de faroles de cristal y de papel, y de candelas para los mismos etc. etc. etc.

¡ ACUDID AL ALMACEN DE JUGUETES Y NOVEDADES DE

J. CASTRO MENDEZ.

LA COSTARRICENSE
ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

¡ ZAPATEROS !

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8ª Av. O.

¡ Magnífica oportunidad !

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés, desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día"

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

EL DIA

San José, diciembre 24 de 1901

La victoria

La presente campaña electoral ha terminado, por lo menos en lo que corresponde á la propaganda de las ideas para decidir la voluntad de los pueblos.

La voluntad de las mayorías, que en el régimen representativo democrático constituye la voluntad suprema, inapelable de la Nación, se ha revelado en toda su majestad, en toda su grandeza, en toda su excelsitud, por el candidato del Partido Nacional, Lic. don Ascensión Esquivel.

El está ungido por la victoria y llegará, sin que haya sombra de duda, y al amparo de las leyes, á ocupar el puesto de Primer Magistrado de la República.

La suspicacia ó la maledicencia aún pregonan, con porfiado empeño, que el triunfo del señor Esquivel será arrabataado al final de la jornada por obra y manejos maquiavélicos del señor Iglesias ó de personas all-gadas á su go-no.

Poco favor hacen, quienes tal s noticias propagan, al Primer Magistrado de la República y á sus partidarios.

Nosotros, los que de buena fé hemos aceptado la transacción política, los que convencidos de las necesidades actuales de la República entramos en esta evolución, no abrigamos las mismas sospechas, porque no hemos dudado, ni dudamos, de la lealtad que acompaña á los civilistas que en el Partido Nacional figuran.— Si hubiésemos vacilado por un instante de su sinceridad, si nuestros escrúpulos hubieran llegado por un momento al extremo de considerarlos capaces de tamaña traición ó de tan alta felonía, jamás habríamos entrado á tomar directo participio en el nacionalismo, por mucho que admiremos al Lic. Esquivel y á los hombres prominentes de la transacción.

Hey como ayer que acogimos con calor la candidatura del señor Esquivel, tenemos fé en la integridad de los civilistas y no los juzgamos capaces de realizar una farsa tan grosera como la que, muchos de los disidentes de ambos partidos, suponen que se elabora en las altas esferas del gobierno ó en el seno mismo del Partido Nacional.

No tenemos motivo alguno para prejuzgar con tanta malignidad á los civilistas, y si lo tuviéramos, en el acto lanzaríamos nuestra protesta, separándonos, indignados y solitarios,—abrumados por la decepción,—de las filas en que actualmente militamos, pero reconociendo siempre como nuestro jefe, como candida-

to triunfante, al señor Lic. don Ascensión Esquivel.

El señor Iglesias, con palabras de convencido y con timbres de profunda sinceridad, hizo el sábado pública manifestación, una vez más, de las buenas intenciones que han inspirado su política en la actualidad. "El primer Magistrado de la República,—dijo,—no es capaz de borrar con el codo lo que escribió con la mano. Tengan todos plena confianza en esta feliz evolución política, seguros de que llega bien y conforme con la voluntad nacional."

* *

La presente campaña electoral ha terminado. El triunfo del Partido Nacional entraña, á no dudarlo, un triunfo para la República. El señor Esquivel llegará al poder, apoyado por la voluntad de las mayorías, por la ley, por la clase obrera, por la juventud y por los hombres de experiencia y de saber en el manejo de las cosas públicas.

El Partido Fernandista, á pesar de su derrota, permanecerá á la sombra benéfica del futuro Gobierno.

En medio de sus incorrecciones manifiestas y de su pueril intransigencia, ha batallado con empuje poderoso y con esfuerzos denodados.

Su actitud, como ya enteramente la conoce; sus ideas, como ya están en sus órganos de protesta,—si así quieren llamarla,—impresa está en todo el curso de esta libérrima lucha; sus intenciones, sus deseos, sus escrúpulos, todo el mundo los conoce. Innecesarias es, pues, á nuestros ojos, la ruda campaña que sus periodistas prosiguen contra el Nacionalismo.

Ellos fueron los primeros en arrojar dictérios; ellos fueron los primeros en lanzarse con fiereza contra los republicanos transaccionistas; ellos fueron los primeros en provocar con zaña la disolución que tanto hemos condenado; ellos fueron los primeros en abrumar á nuestro candidato con encarnizadas afrentas; ellos fueron los primeros,—y pueden verse sus diarios para confirmar lo que decimos,—en tildarnos á todas horas de "corruptores del pueblo, de reptiles, de gusanos, de humillados, de indignos, de dictatoriales, de réprobos, de vasallos, de viejos caducos, de cobardes," etc. etc., prodigándonos á cada paso toda clase de injuriosos epítetos. Durante un mes soportamos con resignación ó con prudencia, la lluvia incesante de calificativos groseros que nuestra conducta no merecía, hasta que nuestra indignación, provocada de continuo en la tribuna y en la prensa, tuvo que manifestarse con energía; y sacrificando las consideraciones que á muchos de nuestros compañeros de ayer debíamos, descendimos resueltos al estadio de la discusión con nuestra pluma y con nuestra palabra.

No hay en esto incorrección de nuestra parte, porque siendo nacionalistas honrados, siendo partidarios convencidos del señor Esquivel, consideramos profundamente injustos, profundamente inmerecidos los ataques que con apasionada fiereza se nos dirigían, y no encontramos el privilegio que tener pudieran nuestros adversarios, para permanecer impunes, intocados, cuando á diario nos provocaban escarneciendo nuestra dignidad y nuestro natural decoro.

Esa ha sido nuestra actitud, y seguirá siendo, mientras los escritores disidentes nos sigan tratando con igual dureza y mientras no respeten, como es debido, nuestras ideas y nuestras intenciones sin mancilla.

La contienda puede seguir enardecida, si así lo quieren, pero en verdad que no hallamos la necesidad de ello una vez que la opinión popular queda manifestada en los comicios.

Cualquiera que sea el camino que intenten proseguir en su jornada, pueden, sin embargo, respetar nuestras convicciones, á trueque de que sean respetadas las suyas. Nuestro deseo es generoso. No pedimos el abrazo fraternal, ni pensamos que hoy mismo puedan ser olvidados los agravios inferidos; pero si estamos dispuestos á evitar que el fuego de las pasiones se continúe atizando por la naturaleza de las presalias.

La transacción política paz, significa concordia y olvido; sea esa nuestra voluntad; pero si no es dable la fraternidad entre vencedores y vencidos, si un antagonismo palpitante y de forma nos divide, refresquemos al menos nuestros ardors en obsequio de una tranquilidad para la Nación necesaria.

Dispuestos estamos á tratar con benevolencia á los vencidos, que nuestra actitud sería, de otro modo, vituperable.

Dispuestos estamos á tributar todo el homenaje de respeto que los disidentes merecen; siempre que ellos, por su parte, respeten rigurosamente nuestro criterio, dejando de lado la retumbante fraseología hasta hoy usada y las palabras injuriosas que la pasión inspira.

Si así no fuere, nos veremos en el duro caso de seguirlos vituperando con todo el rigor de nuestro pensamiento, irritado por la injusticia disidente.

Persuadidos estamos de haber contribuido con nuestra colaboración modesta, á realizar una obra de tangibles beneficios para la Nación; nuestras ideas de ayer, cuando en el inolvidable Partido Republicano militábamos como humildes pero fervorosos soldados, permanecen firmes, inalterables; nuestros principios, vivos están en nuestra conciencia; nuestros ideales aún brillan con

poderosos resplandores en el horizonte del porvenir, porque tenemos fe en la evolución lenta, tranquila del progreso humano que va sepultando en el sarcófago del pasado los errores y las arbitrariedades que afligen á los pueblos.

LORENZO DE GONTRÁN.

OVACION

La concurrencia fué numerosísima, grande el entusiasmo y notable el orden; se trataba de un acto hermoso, de una manifestación sincera y justa en favor del candidato del Partido Nacional y en favor, también, del Jefe de la Nación, cuya política en los últimos días ha merecido y merece la aprobación de los costarricenses honrados que sólo desean el bien de la patria y que olvidan pasadas rencillas y odios añejos para ver de realizar ese bien.

A las 7 de la noche del sábado salió la concurrencia del salón de los Hermanos Rodríguez, dirigiéndose, por la Avenida Central, á la casa del señor Presidente de la República. Infinidad de banderas de Costa Rica y dos faroles, con inscripciones de la Liga de Obreros y del Club La Juventud, acompañaban á los manifestantes; parte de la Banda Militar ejecutaba alegres piezas, y con mucha frecuencia la Marcha Esquivel, que era recibida con aplausos y vivas, haciendo mayor el entusiasmo del pueblo.

Una vez en la Casa Presidencial, habló en términos muy expresivos, como de costumbre, el señor don Manuel González Zeledón; contestó don Rafael Iglesias extensamente y con la elocuencia que le caracteriza; sus frases, llenas de sinceridad, de franqueza, de profunda convicción, fueron recibidas con estrepitosos aplausos; se refirió á la buena fé de la transacción, á la importancia de ésta; hizo presente una vez más su deseo de que se ponga en práctica la idea salvadora del pacto, y aconsejó á todos la plena confianza en la feliz evolución política actual, evolución que llegará bien y conforme con la voluntad nacional.

En medio de atronadores aplausos concluyó su hermoso discurso el señor Iglesias.

Luego se dirigieron los manifestantes á la casa del Licenciado don Ascensión Esquivel.

Allí habló don Francisco Montero Barrantes; contestóle nuestro candidato, con frase sincera, notándose en cada una de sus palabras el amor á Costa Rica, su deseo de sacrificarse por el bien de ella, y la satisfacción que en aquellos momentos sentía, rodeado y agasajado por el pueblo costarricense que anhelaba verlo ya en el Solio Presidencial para provecho de todos, pues hará, don Ascensión, un gobierno de paz y de progreso.

Terminó así la hermosa ovación del sábado, dando el Partido Nacional una prueba más de su disciplina, de su orden y de la cordura que desde un principio han inspirado sus actos.

CORRESPONSALES

Del Carmen de Cartago

Señor Director de *El Día*.

Tengo la desgracia de no conocer á usted personalmente; pero conste q' soy partidario de las sublimes ideas, sustentadas por usted en cuanto respecta á sus sagradas convicciones en relación con la política actual.

Por ésto, señor, me atrevo á manifestarle, aunque no soy el llamado á consignarlo, por el escaso recurso de mis facultades intelectuales, que aquí se cometieron tantos y cuales abusos, que sólo confiado en la benevolencia de usted, me sería lícito enumerar con la precisa condición, de ponérmelos en letras de molde en su popular hojita.

Aparte de la presión oficial que aquí reinó, por parte de las primeras autoridades de la provincia, después de oídas las vociferaciones de un civilista terco, empleado del Juzgado del Crimen, después de haber presenciado el apremio corporal de dos ciudadanos honrados de esta localidad, en obediencia ciega al tal; después de observar cómo se arrastran de la manera más vil, cuatro sabandijas presentadas como testigos por un señor *Diputado* del gremio; después de observar minuciosamente cómo se escarnecen por acá la justicia y la vergüenza; en fin, señor, después de todo y por último, con mi alma destrozada por el pesar, siento manifestarle que los señores *ciudadanos* que asaltaron las mesas nacionalistas de esta vecindad gozan por completo de la más amplia libertad, y aún más, parece, según lo he presenciado,

que tras de tan horrendo cinismo, parecen autorizados por una autoridad civil que yo no conozco, para portar puñales, revólveres, manoplas etc.

Felizmente, el señor Juez del Crimen de esta localidad, quien afirmo, es un empleado recto y un funcionario cumplido, instruye sumaria con toda serenidad contra los incipientes asaltantes.

Tengo en mi poder los datos minuciosos que al efecto me ha facilitado la Mesa Electoral de este vecindario.

Mientras me pasa una convulsión nerviosa que me azota sin clemencia, en vista del terror que reina en esta vecindad con la presencia de estos vándalos, sin que hasta la fecha se haya dictado una medida enérgica para destruirlos, ó por lo menos para moderar su furor, pienso ocultarme dentro mi baul grande, con el revólver en la mano, á no ser que también estén autorizados para abrir baules ajenos.

CHULO.

Sarchí Norte

20 de diciembre de 1901.

Señor Director de *El Día*

San José.

Señor de todo mi aprecio:

Cumpliendo con mi promesa, le envío estos segundos borrones con el fin de que U. me les procure la misma suerte que los primeros, concediéndoles el honor de darles publicidad en su popular periódico.

Es escaso el material que se puede recoger de este simpático lugar que revista mayor interés para que sea digno de comunicárselo; sin embargo, recogeré de aquí y de allá lo mejorcito que encuentre. Empezaré por la política, que es el asunto dominante del día, por más que ya toque á su fin.

—Los sarchiseños se han lucido; una enorme mayoría por el gran Partido Nacional fué el resultado de las elecciones aquí, advirtiéndose que hubo el orden más halagüeño y la libertad más completa. También tuve ocasión de presenciar las elecciones del centro en Grecia, donde nuestro partido llevó una ventaja sobre el contrario, casi del ciento por ciento, desde el primer día.

Apesar de que los fernandistas se quejaron al Gobierno de que se ejercía opresión por parte de las autoridades locales en favor del nacionalismo, puedo asegurar, porque así me consta, á mí y á toda persona que no hable dominada por la pasión, que en todo el cantón de Grecia hubo absolu-

ta libertad para que cada cual diese su voto por quien mejor le pareciere; es cierto que ambos antagonistas trabajaron con mucha actividad, mas los nacionales fueron muy comedidos y bastante prudentes. Esto, junto con la estupenda noticia de que ha triunfado el bando nacionalista en todo el país por una injosísima mayoría, es el golpe de gracia dado á la disidencia: es un soplo enérgico y decisivo dirigido á la bugía que parpadeaba en sus postreros momentos.

El fernandismo ha sido rechazado casi unánimemente por el pueblo honrado de Costa Rica; el personalismo no pudo imponerse; nació el Partido Nacional y con él la paz y la fraternidad y tras esto vendrá indiscutiblemente el progreso, el adelanto moral y material de un país que, como el nuestro, está llamado á hacer alarde de su robustez y merecida importancia.

Grato, muy grato debe estar el señor Esquivel por la confianza con que lo ha honrado el pueblo en general; hay motivos para esperar de tan ilustre ciudadano cosas buenas. La confianza que se le ha depositado al recomendarle la delicada misión de dirigidos se la merece, porque su ejemplar pasado es la mejor garantía de su futuro. Su tino y honradez están de manifiesto; es peremos tranquilamente, que las mayorías raras veces se equivocan por más que haya quien se empeñe en afirmar lo contrario.

—Los caminos están inmejorables, después de ser sólo hoyancos y lodazales.

—Ha empezado la cosecha del ex "grano de oro" y con tal motivo el movimiento agrícola iniciado en ésta aumenta rápidamente; todo el mundo trabaja y tiene reales; aquí, exceptuando á este sr. pobre corresponsal, nadie sabe lo que es crisis ni mala situación.

Voy á concluir, muy á pesar mío, por no hacerme demasiado extenso; pero antes debo dar á nuestro entusiasta Cura Presbo. Joaquín B. Hernández, mi más calurosa felicitación por sus esmerados y valiosos trabajos en pro de nuestra causa; francamente—sea dicho sin intención de ofenderle su modestia—no nos merecemos este sacerdote patricio, digno de todo nuestro respeto y admiración, así en el sagrado cargo de su ministerio, como en sus deberes de tico sincero y amante de su terruño como el que más, y perdone nuestro querido cura este pequeño homenaje que nos atrevemos á tributarle á sus dotes poco comunes.

Hasta mi tercera, don Rafael.

Su afmo. servidor y amigo,

El Corresponsal.

Sección ajena

Señor Director de *El Día*.

En el N° 377 de su periódico aparece un suelto "crimen inaudito", y en él se me pone como autoridad mal portada.

Si el delito cometido en Luisa Meneses, lo hubiera presenciado, aunque fuera el criminal mi propio hijo, habría cumplido con mi deber.

Pero no cogiendo infraganti, yo no podía proceder, sino únicamente dar cuenta como lo hice.

La Meneses, acusa á mi hijo Gamaliel, pero debe saberse que tiene más de once meses de separada de su esposo, mi hijo; y que ha llevado una vida de mala conducta, encontrándose hoy en cinta sin respetar al esposo.

De Ud. affmo. S. S.

SANTIAGO MORA.

Hechos y dichos

Nacionalismo.—Nuestro último artículo titulado *Nacionalismo* y publicado en el número anterior de este periódico, salió completamente adulterado por los cajistas. Garratales son los errores que lo desfiguran, y fácilmente puede comprenderse que tras de la mano maquinal del tipógrafo, no pasó, ni por asomo, la pluma avezada del corrector.

Donde dice: "aunque la ignorante *turbulenta*" debe leerse "*turbamulta*". Donde dice: "vericuetos de ignorancia, de odio y de *cobardía*", debe leerse: "vericuetos de ignorancia, de odio y de *codicia*," que fué lo que escribimos y lo que consta en el original. Sólo un cajista, en la ligereza de su trabajo, puede acusar involuntariamente de "cobardía" la actitud intolerante de los neos; otros pueden ser los defectos de los disidentes, y otros son los que nosotros hemos reconocido, pero no podríamos, sin pasar por torpes, ó excesivamente apasionados, calificar de "cobarde" la obra que en medio de todo, hemos juzgado, repetidas veces, propia de "valientes muchachos." Esto sea dicho de motu propio y en rigor de verdad. Donde dice: "entre los *encontrados* con la humanidad," debe leerse "*enconados*," que es lo que está escrito. No eludimos la responsabilidad de lo que conscientemente escribimos, pero tampoco aceptamos lo que los tipógrafos nos ponen de más. Conste, pues.

M.

BASILIO PANIÁGUA

tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus clientes en particular, sus servicios en

LA LIBERTAD

nueva barbería de don Ramón Gómez situada frente á *La Colorada* y contigua á la cantina de Sarapio Tomas, en la que tendré especial empeño en corresponder al favor de mis parroquianos con un servicio esmerado, prontitud y aseó.

San José, diciembre de 1901.

YENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

GUILLERMO ECHEVERRÍA.

SE NECESITA

una casa grande, cómoda y céntrica en esta ciudad.

Informes en la Redacción de

"El Día."

A V I S O

La Asamblea General de accionistas de la Compañía minera de Machuca, se verificará á las 12 m. del 1° de enero próximo, en mi oficina.

San José, 19 de diciembre de 1901.

Frco. M. Fuentes.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera ve anear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila le Oro."

CLETO CONEJO.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, C₁ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea, C₁ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1° de 1901

"Platería de la Perla"

Frente a Trujillo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Haos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Espartera y demás puntos de la República; ofrezco llevar curros en general y equipajes, y condazco familias en carretones de resortes a precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse a mí a Río Grande, ó a don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal"

de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacio local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No tiene transcurso garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAU

Este medicamento contiene todos los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros febriles, Tisis laríngea, Conjuncción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de CRIMAUULT Y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Balméric, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de BIODRACIRO contra las erupciones, los empíes, lajarra, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON de BICLORURO de BIODRACIRO que remedia la pomada mercurial en la destrucción de los parásitos del cuero.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suntuosísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS.

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funciá.

Francisco Alpizar A.

GRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"